

Zeitschrift: Film : die Schweizer Kinozeitschrift
Herausgeber: Stiftung Ciné-Communication
Band: 52 (2000)
Heft: 11

Artikel: "Dancer in the Dark" mit Caroline Rasser
Autor: Sennhauser, Michael
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-932759>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

«Dancer in the Dark» mit Caroline Rasser

Als männerverachtende Giftspritze Eliane geht die Baslerin Caroline Rasser in die zweite Staffel der Sitcom «Fertig lustig» von SF DRS. Mit FILM kam sie ins Kino – mutig, höflich und herzlich.

Michael Sennhauser

Die Angst, dass man sie mit ihrer bösartigen Fernsehrolle auf alle Zeiten identifizieren könnte, hat sich bei Caroline Rasser noch immer nicht gelegt. Ob da ein bisschen Paranoia mitspielt? «Vielleicht», meint sie lachend. Aber völlig unbegründet sind ihre Sorgen offenbar nicht. Zusammen mit ihrem Bruder führt sie in Basel den Rasserschen Familienbetrieb, die beiden Kleinkinder «Fauteuil» und «Tabourettli». Und mehr als einmal hätten sich Theaterbesucher – vornehmlich ältere Herren – bei ihr darüber beklagt, dass sie am Fernsehen solche Gemeinheiten über Männer verbreite.

Als Enkelin von «HD Läppli» und Tochter des umtriebigen Roli Rasser ist Caroline mit dem Theater aufgewachsen. Als ich sie im «Schnabel», der Altstadtbeiz unweit von ihrem Familienbetrieb, nach ihrem ersten Kinoerlebnis frage, bekomme ich eine überraschende Antwort: «Doktor Schiwago». Und hingerissen sei sie gewesen! Wie bitte? Als Kind? Von Schiwago? Da kommt die zweite Überraschung: Am Fernsehen hätte sie den Film gesehen, als Zwölfjährige. Denn Kino sei kein Thema gewesen in der Familie, und einen Fernsehapparat hätte es vorher im Haushalt auch nicht gegeben. Ihr erstes echtes Kinoerlebnis sei dann wohl Gene Wilders «The Woman in Red» gewesen. Das müsse Mitte der Achtzigerjahre gewesen sein (es war 1984).

Erst während ihrer Schauspielerausbildung in New York sei dann das Kino-Feuer ausgebrochen. Und als sie mit ihrer erfolgreichen Bewerbung als Moderatorin für das TV-Kinomagazin «Close Up» den Kinoalltag zum Berufsalltag machen konnte, setzte eine intensive Filmzeit ein. So gut wie jeden Titel hätte sie sich in jenen Jahren angeschaut. Rückblickend diagnostiziert sie heute eine Art Übersättigung. Denn mit dem Ende des Kinomagazins und mit der Geburt ihrer Tochter vor fünf Jahren hätten die Kinobesuche massiv abgenommen.

Seit Monaten sei sie nicht mehr im Kino gewesen, der letzte Film, an den sie sich (gerne) erinnert, ist «American Beauty». Und dann noch «Stuart Little», den sie mit ihrer Tochter gesehen habe. Darauf freue sie sich übrigens: das Kinderkino mit dem eigenen Kind zu entdecken. Dass sie sich nach monatlanger Kinoabstinenz nun ausgerechnet für Lars von Tries «Dancer in the Dark» entschieden hat – trotz meiner vorsorglichen Warnungen und jenen einer Freundin – spricht für ihre Neugier und ihren Mut. Finde ich. Denn ich habe den Film gesehen, liebe ihn und kann mir trotzdem vorstellen, was in einer jungen Mutter vorgehen wird, die sich das unvorbereitet ansieht. Aber eben: Jetzt ist die Tochter vier Tage bei der Grossmutter und Caroline Rasser atemlos. Denn in die vier Tage hat sie unzählige Ter-

mine gepackt und wird dazu noch von der Sehnsucht nach der Kleinen gebeutelt. Für die Tochter seien das Ferien beim Grosi. Für die Mutter ist es eine Premiere.

Im Kino sitzt sie aufmerksam und fast reglos, während Björk-Selma vom Regisseur durch ihr schier unerträgliches Schicksal getrieben wird. Und nach dem Film sitzt sie weiterhin ruhig da, offensichtlich mit einem Kloss im Hals. Wir sind beide dankbar für den Einfall, das eigentliche Gespräch über den Film auf den nächsten Abend zu verschieben.

Sie ist pünktlich, kommt vom Zahnarzt und erklärt nun sehr ernsthaft lächelnd, dass sie «Dancer in the Dark» niemandem empfehlen möchte. Zu viel sei das, es komme daher wie mehrere Filme auf einmal. Zuerst hätte sie kaum den Einstieg gefunden, dann habe sie das nicht mehr losgelassen. Auf meine Vermutung, dass sie sich den Film demnach wohl auch kein zweites Mal zumuten würde, überrascht sie mich einmal mehr: Doch. Zusammen mit ihrer Freundin, die ihn auch schon gesehen habe. Denn abgeschlossen sei das nun wirklich nicht, da gäbe es noch zu tun.

Hier zeigt sich die Theaterdirektorin von ihrer professionellen Seite: Was zu tun ist, macht man richtig, ausüben gilt nicht. Und dann verabschiedet sie sich. Sie muss ins Theater: Heute hat die Chefin Garderobendienst. ■

Rückblickend diagnostiziert die Theaterfrau eine Art Kinoübersättigung

